

向陽中だより



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第1号

令和5年4月25日

杉並区立向陽中学校

<教育目標> よく考える人 思いやりのある人 たくましい人

<令和5年度入学式 式辞>

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。81名の皆さん、今日から向陽中学校のメンバーです。これから三年間、皆さん一人ひとりが中学校生活をどのようにすごしていくか、大切な時期となります。皆さんのお抱いの新たな希望や決意、緊張感や感激、それらの新鮮な気持ちをこれからの中学校生活でも忘れずに、抱き続けてほしいと思います。

さて、これからの中学校生活では、咳エチケットなど相手への気遣いは必要となりますが、マスクを着用することが必要なくなっています。でも、今まで3年の間マスクをし続けていたので、すぐに外すといつてもむずかしいかもしれません。しかし、マスクをしていると顔の半分を隠しているので、人の表情がよく見えません。人との交流で大事なのは、「相手の気持ちを感じられるか」だと思います。言葉だけでなく、相手の表情を見ながら、話し合いを進めることも大切です。また、マスクをしていると顔を覚えるのにも苦労し、顔見知りになれるまでに時間がかかってしまいます。会話をするにもその人の顔を知っているか、そうでないかでは、コミュニケーションにも差が出てきます。

向陽中学校では、地元、地域の方々との交流を積極的に進めています。お祭りやボランティアなどだけでなく、土曜授業の講演会などで地域や保護者の方々と君たちと一緒に学び合うことで、多くの人と交流を深めることができます。年代の異なる人との交流からさまざまな意見や考えを聴くことで、自分の視野を広げながら、自らを成長させることができます。

ぜひ、中学校生活のスタートからマスクを外すことができる君たちが、これまで制限されていたことを打ち破ってください。そして、君たちの学年で向陽中学校の新しい伝統を創ってください。

君たちは、保護者の方々に大切に育てられて、今ここにいます。それだけでなく、地域の方々にとっても、君たちは地域の「誇り」なのです。それゆえに、君たちのためにいろいろな方面で支援していただいているます。



たとえば、この花瓶（演台）の花を見てください。ひまわりの花は、向陽中学校のイメージなので覚えてください。このひまわりも、職場体験でお世話になっている花屋さんからの気持ちなのです。そして、このお花屋さんも向陽中出身でもあります。

向陽中学校は、地域の皆様から厚い信頼と大きな期待を寄せられ、ご支援とご協力していただいている。七十六年の歴史と伝統のあるすばらしい学校です。新入生の皆さんも向陽中学校に入学したからには、向陽中学校の伝統を引き継ぎ、地元愛にあふれ、「地域の期待に応えられる生徒」となってほしいと強く願っています。

令和5年4月7日
杉並区立向陽中学校
校長 斎藤 耕一郎

＜令和5年度入学式 新入生誓いの言葉＞

ぼくは中学校に入学するにあたって、頑張りたいことがあります。それは人間関係と勉強です。ぼくは全く知らない人と話すことが苦手で、特に先生と話すときにも緊張します。そのため、中学校では同級生の皆さんや先輩方、先生方とあいさつをして少しづつ距離を縮めていきたいと思います。もう一つの勉強では、中学になると学ぶ科目が増え、内容も難しくなってきます。そのため日々の勉強はとても大切です。勉強の中で特に頑張りたい科目は英語と数学です。僕は将来、世界に出て活躍したいと思っています。そのため、海外の人とコミュニケーションをとれるように、英語の話すこと、聞くこと、書くことを頑張りたいと思います。また、数学では新しい計算のしかたが出てくるなど、とても難しくなるため、予習・復習をしっかりして頑張りたいと思います。

次に僕が楽しみなことは修学旅行です。修学旅行では自分たちで考えてスケジュールを立てたり、行動したりするので、とても楽しみな思いと同時に、今まで学んできたことを活かすことができる良い機会だと思います。

最後に僕は将来「みんなに頼られる優しい人になりたい」と思っています。その目標に近づくため、中学ではどのように行動するとよいのかを考えました。一つ目は有言実行です。自分または自分たちで決めたことは、どのようにしたら達成できるのか考え、それを行動に移します。また、有言実行するために途中で諦めず、努力をしていきたいです。二つ目は人のために行動できるようになることです。僕は、「みんなに頼られる優しい人」になるためにこれが一番大事なことだと思います。僕は小学校でこれを意識せず、困っている人がいたら声をかけたり、自分から今は何をすれば良いのか考えて行動したりしていました。そうすると自分の周りにだんだんとみんながついてきて、何かを任せたりすることが多くなりました。今度は意識して行うために、人を思いやる気持ちを大事にして行きたいと思います。この気持ちを持つことで相手の思いが強く伝わります。中学校生活では人に優しくすること、どのようにすれば人のためになるのかを考えること、何事にも努力することを大切にして、充実した中学校生活を過ごしていきたいです。

令和5年4月7日

新入生代表



生徒会オリエンテーション



4月11日（火）生徒会オリエンテーションを行いました。2・3年生が生徒会や委員会、部活動の説明を行いました。1年生に向けて様々な工夫を凝らして発表していました。入学後初めての上級生との交流で、初めは固い表情の1年生でしたが、だんだんと和らいでいく様子が印象的でした。

5月の主な行事予定

5月 1日（月）	一斉委員会	5月 16日（火）	耳鼻科検診（1・3年）
5月 2日（火）	開校記念日	5月 17日（水）	都学力向上を図るための調査（3年）
5月 9日（火）	区特定課題調査（1年） 腎臓検診一次		眼科検診（2年）
5月 10日（水）	腎臓検診一次予備日	5月 18日（木）	一斉委員会
5月 11日（木）	区特定課題調査（2年） 内科検診（2年）	5月 19日（金）	区特定課題調査（2年）
5月 12日（金）	前期生徒総会	5月 22日（月）	生徒会朝礼 運動会練習始 心臓検診（1年）
5月 13日（土）	土曜授業 引き渡し訓練	5月 24日（水）	一斉委員会（係会）
5月 15日（月）	全校朝礼 眼科検診（3年） 教育実習始	5月 25日（木）	フレンドシップスクール（1年）
		5月 26日（金）	フレンドシップスクール（1年）
		5月 30日（火）	腎臓検診二次
		5月 31日（水）	運動会予行